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L’ACTUALITÉ COMMUNALE 
 

AMENAGEMENT PLACE PRINCIPALE 
 

Les démarches entreprises auprès de la 

Communauté de Communes LACQ-

ORTHEZ afin que cette dernière tienne 

ses engagements malgré les restrictions 

budgétaires ont abouti à la réalisation 

du projet sur 2 tranches. 

A partir du 20 juillet, la première 

tranche a débuté. Elle concerne la place, 

les arrêts de bus, l’accès à la RD 817 et 

la sécurisation. Comme nous pouvons le 

voir sur le plan en page 2, la zone des 

travaux couvre de l’entrée du parking de 

la salle polyvalente jusqu’au niveau du 

mur du cimetière en passant au bord de 

la RD 817. Après expertise, le chêne 

situé à l’entrée du parking a dû être 

abattu. Malgré son port majestueux, le 

tronc était creux et le nombre de 

branches mortes ne cessait d’augmenter. 

Après découpe, nous avons donc 

constaté que seule la périphérie était 

saine. Cet arbre n’aurait pas supporté 

les travaux à ses pieds. La CCLO s’est 

engagée à nous en replanter un 

conséquent. 

Le planning s’établit sur trois mois avec 

la plus grosse partie finalisée pendant 

les vacances scolaires, école oblige. 

Le coût de cette première tranche se 

porte à 160 000 € TTC. L’intégralité de 

la somme sera prise en charge par la 

CCLO. 

La seconde tranche est repoussée sur le 

budget 2016. 

Avant que les travaux ne débutent, la 

municipalité a demandé à l’entreprise 

GUILLARD de reconstruire le mur et 

l’entrée du cimetière endommagés lors 

d’un accident de la circulation. 

L’assurance nous avait remboursé, après 

une expertise houleuse, la somme de 

3 619,10 €. Le montant de la réfection 

se porte à 8769,90 € HT. 

 

 

ACQUISITION DE L’ANCIENNE ECOLE SAINTE-MARIE 
 

Fin d’année 2014, nous avions transmis 

un montant pour l’achat de l’ancienne 

école à Mr PONTOIZEAU, agent 

immobilier en charge de la vente. La 

commune proposait 150 000 €, acte en 

mains, pour l’acquisition des biens situés 

sur les parcelles section C 130, 131, 132 

et 417. L’offre ayant été acceptée, la 

municipalité a alors contracté un prêt 

portant sur l’intégralité de la somme 

auprès de la Banque Postale au taux fixe 

de 1,92% sur 15 ans. Le projet d’une 

maison pour tous sera remis à l’étude 

auprès des architectes de la Maison des 

Communes courant 2016. 
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EXTENSION SALLE POLYVALENTE 
 

L’extension couverte au niveau du lieu de 

stockage du mobilier de la salle 

polyvalente est terminée. Cet 

agrandissement va maintenant 

permettre aux différentes associations 

d’utiliser des planchas et autres moyens 

de chauffage sous abri. 

Ce lieu sera également utilisé par 

l’association de chasse permettant ainsi 

d’optimiser cuisine, chambre froide et 

mobilier. 

 

 
  

 

BATIMENTS COMMUNAUX 
 

Accessibilité à l’école et à la mairie 

 

Les travaux d’accessibilité  de ces deux 

bâtiments aux personnes handicapées 

ont débuté début juillet. Mme WOIRIN, 

architecte, après avoir fait le diagnostic 

et le dossier d’appel d’offres, a été 

retenue pour la maîtrise d’ouvrage pour 

la mise aux normes d’accessibilité aux 

personnes handicapées de la mairie, la 

garderie et l’école. Les entreprises 

retenues par la municipalité sont les 

suivantes : 

Lot 1 Démolition gros œuvre et 

carrelage : Entreprise MARTINS 

MARQUES Adelino pour un montant de 

9 825 € HT 

Lot 2 Menuiseries extérieures et 

intérieures : SOCAME pour un montant 

de 19 386 € HT 

Lot 3 Peinture : Entreprise LAGARDERE 

pour 2 115 € HT 

Lot 4 Plomberie/Sanitaire/Electricité : 

Entreprise LAFFITTE pour un montant 

de 6 431 € HT 

Coordonnateur SPS (sécurité prévention 

santé) : Société 2CS pour un montant de 

1 170 € HT 

Diagnostic amiante : APAVE pour 850 € 

HT 

Maîtrise d’ouvrage : Mme Aline 

WOIRIN avec un taux de rémunération 

de 11,20 % du montant HT des travaux 

 

Les travaux d’accessibilité de l’école  se 

portent à 30 991 € HT. Cette somme 

sera subventionnée à hauteur de 20 % 

par le Conseil Général et la différence 

financée à 50 % sur les fonds de 

concours de la CCLO. Le restant à la 

charge de la municipalité. 

Les travaux d’accessibilité à la mairie se 

portent à 6 766 € HT. Le financement 

sera de 50 % sur fonds de concours 

CCLO et 50% municipalité. 

L’ensemble de ces aménagements devra 

être terminé avant la rentrée scolaire 

de début septembre. 

La mairie profite de cette occasion pour 

revoir et rénover entièrement les 

sanitaires de l’école. 
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ISOLATION DES APPARTEMENTS 
 

Nous avions entrepris avec l’aide de 

Mme PIT, chargée de mission énergie à 

la CCLO, l’étude de l’isolation des 

logements locatifs ainsi que la garderie 

et la cantine. 

Suite au rapport du Bureau d’études 

BERNADBERROY, la municipalité a 

contacté différentes entreprises pour 

retenir : 

-Isolation extérieure et toiture : 

Entreprise AEROCHAUX et GASTIGAR 

pour un montant de 45 358,24 € TTC 

-Menuiseries et volets roulants : 

SOCAME pour 13 826 € HT 

-Electricité : Entreprise LAFFITTE pour 

un montant de 3 500 € HT 

Madame PIT va maintenant nous aider à 

récupérer le maximum de subventions : 

-L’étude sera financée à 70% par la 

CCLO 

-Aide pour les économies d’énergie CCLO 

-Aides fournisseurs d’énergie 

Le montant de ces aides sera 

proportionnel aux économies d’énergie 

réalisées et celles-ci seront mesurées à 

la fin des travaux. 

Le restant à payer sera financé à 50% 

sur fonds de concours de la CCLO et 

50% par la municipalité. Nous prévoyons 

le début des travaux en novembre. 

SALLE POLYVALENTE 
 

Suite à des soucis d’humidité et de 

remontée de salpêtre dans la salle 

polyvalente, l’entreprise Bâti Conseil a 

été contactée afin de réaliser un 

diagnostic humidité et une assistance 

technique pour étude pour un montant 

total de 660 € TTC. Cette entreprise 

avait déjà été retenue pour l’étude 

humidité lors des travaux de l’église.  

Le fronton dont la partie haute avait été 

protégé par une coiffe métallique le 

sera dans son intégralité. Il sera 

également procédé à la pose d’une 

étanchéité bétonnée en son pied 

extérieur. De plus, une partie du mur 

sera mise à nu pendant quelques mois 

permettant ainsi son assainissement 

avant la pose d’une peinture 100% 

minérale. 

Les règles évoluant, le tracé du terrain 

de basket doit être repris au niveau de 

la raquette et de la ligne des 3 points. 

L’entreprise Orthez Peinture a été 

retenue pour un prix de 1240 € HT. 

Les travaux seront réalisés avant la 

reprise des entraînements. 
 

STADE 
 

La commission sécurité du District 64 

est venue inspecter les stades et les 

vestiaires de football. Pour conserver la 

catégorie V du terrain à 11, il y a lieu de 

se mettre en conformité. Le terrain doit 

être clos et ainsi mettre les spectateurs 

à une distance réglementaire. 

Suite au rapport, l’entreprise LACAVE a 

été retenue pour la pose du grillage et 

portails sur les deux côtés à l’arrière 

des buts. Coût de l’opération : 14 089,47 

€ TTC. 

En parallèle, la municipalité a établi un 

dossier de demande de subvention. Le 

président de l’USCG, M. LAMOTHE 

Guillaume l’a apporté en mains propres 

au District. Nous pouvons prétendre à 

une aide de 5 000€. 

 
 

 



 5 

BERGES DU CLAMONDE 
 

 

Le Syndicat Mixte du Bassin du Gave de 

PAU a réalisé cet hiver les derniers 

travaux de protection de berges du 

Clamondé. 

Cela concerne les propriétés DIZABEAU, 

TATHIEU et la partie communale. 

 

  

 

PERSONNEL COMMUNAL 
 

Afin de palier l’absence pour un mois de 

Monsieur LESCLAUZE, la municipalité a 

contacté des entreprises pour la tonte 

du stade. La société Atout Vert a été 

retenue pour une prestation totale de 

1946,40 € TTC. 

Le ménage des vestiaires de foot et 

basket a été réalisé par le personnel 

communal. 

 

 

FINANCES 
 

Le compte administratif, affectation de 

résultats, attributions des subventions, 

taux des taxes et budget primitifs ont 

été votés à la fin du premier trimestre. 

 

Le compte administratif 

Le résultat global de clôture du compte 

administratif  est de 254 528,62€. 

 

Le Budget Primitif 2015 

Le budget de fonctionnement s’équilibre 

à 543 669,62 €. 

Le budget d’investissement s’équilibre à 

432 090,46 €. 

 

Après une baisse de la dotation 

forfaitaire de 5% sur l’année 2014, 

l’Etat a de nouveau abaissé le montant 

de cette aide à la collectivité de 8%. 

Pour l’exercice 2015, le montant de la 

dotation est de 68 265 €.  

A cela vient s’ajouter une somme de 

3 877 € que la Commune doit verser au 

fonds de péréquation pour les 

intercommunalités. En résumé, les 

intercommunalités riches doivent 

apporter une aide financière aux 

intercommunalités pauvres. 

 

Fixation des taux d’imposition 

Au regard des rentrées financières en 

baisse, le Conseil Municipal a décidé 

d’augmenter les taux d’imposition de 1% 

pour l’année 2015. 

Cette augmentation ne compensera pas 

nos dépenses ; c’est pourquoi nous 

devons plus que jamais avoir un suivi 

budgétaire rigoureux afin de ne pas tout 

compenser par une augmentation des 

taxes foncières et d’habitation. 

 

 

TAXES 

 

TAUX DE 

L’ANNEE 

2014 

TAUX 

VOTÉS 

EN 

2015 

BASES 

2015 

PRODUITS 

2015 

T.H. 

F.B. 

F.N.B. 

7,53 

8,64 

29,76 

7,61 

8,73 

30,06 

907 100 

662 300 

  41 700 

69 030 

57 819 

12 535 
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PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE 
 

 

Personne n'est à l'abri d'une 

catastrophe qu'elle soit d'origine  

naturelle, chimique, ou autre. Dans ces 

moments de crise, la vie des habitants 

de la commune est très fortement 

perturbée, et une désorganisation des 

moyens d'actions  peut avoir des 

conséquences graves, voire dramatiques. 

  

Pour organiser au mieux "l'après", le bon 

déroulement des secours, de 

l'assistance aux personnes, et la 

préservation des biens, la commune est 

en train de mettre en place le Plan 

Communal de Sauvegarde.  

Il est l'outil de gestion de la crise au 

niveau de la commune. Il est destiné à 

être mis en œuvre immédiatement en 

cas de sinistre et doit aider à 

l'organisation des secours à notre 

niveau : alerte, évacuation, assistance, 

relogement....... 

 

APPEL AU VOLONTARIAT 

Au delà des moyens municipaux et de la 

C.C.L.O, il peut être fait appel aux 

volontaires disposant de matériels 

pouvant aider les équipes sur le terrain. 

Le volontariat est de mise, et chaque 

habitant disposant de tracteurs, avec ou 

sans frontal, de remorques, de 

tronçonneuses, de groupe électrogène, 

ou de tout autre matériel pouvant être 

utile  peut se faire connaître auprès de 

la mairie, en précisant le matériel dont il 

dispose, et qu'il peut mettre à 

disposition de la Commune.  

En cas de relogement nécessaire, les 

personnes désireuses de prendre des 

sinistrés en charge peuvent également 

se faire connaître, en précisant le 

nombre de personnes qu'elles peuvent 

recevoir.  

TELEPHONE MAIRIE 

05 59 67 80 71 aux heures de bureau, 

sauf le Mardi et Mercredi après-midi. 

 

 

REGROUPEMENT PEDAGOGIQUE INTERCOMMUNAL 
 

La CCLO a également comme compétence 

l’aide aux devoirs et elle doit être 

proposée sur les écoles de l’ancienne 

CCO, pour la rentrée scolaire 2015/2016. 

Mme ANDRES, responsable du service 

enfance enseignement de la CCLO nous a 

contacté afin de nous présenter son 

fonctionnement. Du personnel est 

recruté par la CCLO et à raison de un 

agent pour huit enfants dont les parents 

souhaitent opportun une aide aux 

devoirs le soir de 16h30 à 17h30 à 

raison de 2 fois une heure par semaine. 

Pour les élus et les membres du SIVU, il 

est difficile d’avoir clarté et visibilité. 

D’un côté on nous fait appliquer la 

réforme des rythmes scolaires afin de 

diminuer le temps scolaire et de l’autre 

on vient nous proposer l’aide aux devoirs 

qui allonge la journée d’une heure après 

le temps périscolaire. Ceci sans compter 

les contraintes liées au ramassage 

scolaire et l’entretien des locaux. 

S’engage alors une expérimentation pour 

l’année 2015/2016 portant sur une 

nouvelle activité périscolaire sur la plage 

horaire des TAP actuels 15h30-16h30. 

Le RPI BALANSUN CASTETIS va donc 

s’engager dans cette expérimentation et 

proposera les jeudis de 15h30 à 16h30 

une approche plus ludique et 

pédagogique. 

L’Inspection académique a validé le 

PEDT (Projet éducatif territorial) pour 
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la rentrée scolaire 2015-2016. Les 

principales activités avec intervenants 

extérieurs sont les suivantes : 

-connaissance de la faune et la flore 

-cirque 

-capoeira 

-expression corporelle 

-danse 

-tir à l’arc 

-handball 

 

Il y aura également au planning des 

heures de secourisme, d’astronomie, de 

volley-ball, de basket-ball et football 

dispensées par les bénévoles et les 

associations communales. 

Pour l’année écoulée, la totalité des 

enfants a participé aux activités 

proposées et non obligatoires. 

On remercie encore l’ensemble de nos 

agents qui ont montré une grande 

implication et beaucoup d’enthousiasme 

afin que tout se déroule dans les 

meilleures conditions possibles. 

 

 

 

 

Contacts avec l’école d’ARGAGNON 

 

 Une réunion s’est tenue à la mairie de 

CASTETIS à la demande de M CASSOU 

(Maire d’ARGAGNON). Etaient 

également présents MM GARCIA (Maire 

d’Arthez de Béarn et Président du 

SIVOM), PRAT (Maire de BOUMOURT 

et en charge des écoles au sein du 

SIVOM) et les élus du RPI 

BALANSUN/CASTETIS. 

Devant le problème d’effectif que va 

rencontrer l’école d’ARGAGNON pour 

l’année scolaire 2016/2017, l’Inspection 

Académique a demandé à la municipalité 

de se rapprocher d’une école sur les 

villages voisins. 

Cette réunion de prise de contacts s’est 

très bien déroulée. Les réponses aux 

questions qu’elles soient matérielles ou 

humaines étaient claires. 

Nous n’avons pas constaté de facteurs 

bloquants et cette démarche de créer 

un RPI à trois communes est 

intéressante. Aucun engagement n’a été 

pris. Une période de réflexion et 

d’étude est nécessaire avant de 

s’engager. 
 

CANTINE SCOLAIRE 
 

Monsieur le Maire d’ORTHEZ nous a 

indiqué qu’il allait augmenter la 

prestation repas scolaire de 5%. Cette 

nouvelle augmentation, après celle de 

2014 de 5% également, a conduit le 

conseil municipal à répercuter en partie 

cette hausse sur les familles et de fixer 

le prix du repas à 3,30 € TTC. Il nous 

sera facturé à 3,46 € TTC par le 

Restaurant Municipal d’ORTHEZ. Au 

premier semestre 2016, une nouvelle 

consultation sera lancée…. 
 

LOCATION PARCELLE CAP DOU BOSC 
 

La convention de mise à disposition des 

parcelles louées à Monsieur Lionel 

SARAIVA est arrivée à expiration le 31 

décembre 2014. Au regard du projet du 

Gérontopôle, le conseil municipal a 

souhaité louer ces parcelles au même 

agriculteur pour une année. 

Le loyer annuel est de 136,67 € l’hectare. 
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LEGIONELLE SALLE POYVALENTE 
 

Lors des contrôles réalisés en février 

par le Laboratoire des Pyrénées et des 

Landes, il a été mis en évidence la 

présence de légionelle sur une partie du 

réseau d’eau chaude de la salle 

polyvalente. Une douche, qui n’était pas 

ou peu utilisée, en a favorisé la présence 

dans des proportions supérieures au 

seuil de la réglementation. 

L’accès aux douches et robinets d’eau 

chaude a donc été interdit et condamné 

jusqu’à la désinfection de l’installation 

effectuée par l’entreprise Assistance 

Environnement Industrie pour un 

montant de 1 376,50 € HT. A cela se 

sont  ajoutées les modifications de 

tuyauterie réalisées par l’entreprise 

LAFFITTE pour un montant de 864,95 

€TTC. 
 

ANIMAUX ERRANTS 
 

Nous avons passé un contrat avec la 

société BPSI afin de récupérer les 

animaux errants sur notre commune. Ces 

animaux étaient ensuite envoyés à la 

SPA. Depuis deux ans la SPA ne 

souhaitait plus recevoir d’animaux et ces 

derniers se voyaient transportés chez 

les vétérinaires avec les coûts qui 

suivaient. Une problématique qui 

concerne l’ensemble du territoire a été 

abordée en commission administrative 

de la CCLO. N’ayant pas cette 

compétence, elle a aidé l’ensemble des 

communes à trouver une solution. Ainsi, 

la commune a passé un contrat avec la 

société SAS SACPA pour la 

récupération des animaux perdus, 

blessés, dangereux, décédés sur la voie 

publique, avec accueil des animaux et 

une intervention 7 jours sur 7 pour un 

tarif de 1,10 €HT par habitant. Ces deux 

dernières années les coûts de BPSI et 

vétérinaires se portait en moyenne à 

environ 500€/an. 
 

POTEAUX INCENDIE 
 

Le Syndicat Gave et Baïse n’assure plus 

la prestation du contrôle des hydrants 

(bouches d’incendie, poteaux incendie) 

depuis le 1er janvier 2015. La commune 

vient donc de passer un contrat de 

service pour une durée de trois ans avec 

la Société Hydrant Contrôle Sud-Ouest 

pour un coût de contrôle de 39 € HT par 

poteaux. 

 
 

FÊTE DES MĖRES 
 

Les castétisiennes et castétisiens ont 

répondu en nombre à l'invitation. Encore 

merci ! 
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ELABORATION DU  

PLAN LOCAL D’URBANISME 

 
Qu’est qu’un PLU ? 

 

Le plan local d’urbanisme exprime et met 

en œuvre le projet de la commune en 

matière d’urbanisme et de 

développement, de présentation 

d’espaces, d’organisation des 

équipements publics. 

 

Le contenu du PLU 

 

Le rapport de présentation expose le 

diagnostic territorial. 

Le projet d’aménagement et de 

développement durable exprime le 

projet global de la commune. 

Les orientations d’aménagements et de 

programmation fixent des objectifs 

particuliers pour des sites à emménager 

et à développer. 

Le règlement et le document graphique 

de zonage définissent les vocations et 

les règles applicables dans les 

différentes zones du PLU. 

 

La concertation publique sur le PLU 

 

La concertation se déroule tout au long 

des phases d’études du PLU. Elle permet 

aux habitants de s’informer et 

d’exprimer leur avis sur le projet et de 

formuler leurs demandes. 

 

Le projet d’aménagement et de 

développement durable (P.A.D.D) définit 

les orientations générales 

d’aménagement et d’urbanisme retenues 

pour l’ensemble de la commune, dans le 

respect des articles L.110, L.121-1 et 

L.123-1-3 du code de l’urbanisme. 

 

Les objectifs thématiques et 

transversaux du P.A.D.D : 

- les objectifs de protection des 

espaces naturels, agricoles et 

forestiers, et de préservation ou de 

remise en état des continuités 

écologiques 

*préserver les trames vertes et 

bleues et remettre en état les 

continuités écologiques 

*maîtriser l’exposition des biens et 

des personnes aux risques et 

nuisances 

*gérer durablement la ressource en 

eau 

- les objectifs de préservation des 

paysages et patrimoines 

*préserver la qualité et la diversité 

des entités agricoles 

*préserver la qualité et la diversité 

des entités paysagères 

*préserver et valoriser les éléments 

de patrimoine architectural et 

végétal 

-les objectifs d’aménagement et de 

développement du territoire 

*accueillir de nouveaux habitants 

dans un cadre urbain maîtrisé 

*assurer un développement 

économique équilibré 

*organiser et sécuriser les 

déplacements 

*améliorer l’offre en équipements et 

services 

*anticiper les besoins en réseaux 

publics 
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE 

COMMUNES DE  LACQ-ORTHEZ 

 
Le Réseau Cyber-base vous conseille : 

Windows 10 arrive à grands pas ! 

 
Alors même que Windows 9 n’a jamais vu 

le jour, Microsoft proposera, dès le 29 

juillet, son nouveau système 

d’exploitation : WINDOWS 10. Service 

public d’accompagnement aux usages 

numériques, le Réseau Cyber-base vous 

éclaire sur ce sujet qui concerne 

nombre d’entre nous. 
 

Certaines personnes équipés de PC sous 

Windows 7 ou 8 ont déjà pu s’en rendre 

compte par l’apparition d’une icône 

Windows à droite de leur barre des 

tâches leur permettant de réserver dès 

aujourd’hui la mise à niveau*. Ainsi dès le 

29 juillet, votre ordinateur vous 

proposera de basculer vers un nouveau 

système d’exploitation, dernier « bébé » 

de Microsoft, à savoir Windows 10. 

 

 
 

Dois-je faire cette mise à jour ? Qu’est-

ce que cela va changer ? Vais-je perdre 

mes données ? Telles seront sans doute 

les questions les plus fréquentes que 

nous serons amenés à entendre dans nos 

cyber-bases ! 

 

Pour vous aiguiller, voici déjà quelques 

éléments sur Windows 10. 

Tout d’abord, aucun détenteur de PC 

n’est dans l’obligation de basculer vers 

cette version de Windows et tous ne 

pourront pas le faire car une 

configuration minimale (processeur, 

mémoire RAM,…) est requise et seules 

les versions Windows 7 SP1 et Windows 

8.1 sont autorisées à réaliser cette 

« migration ». 

 

« Est-ce gratuit ? » 

Pour les personnes répondant aux 

conditions indiquées ci-dessus, il sera 

possible de passer à Windows 10 

gratuitement pendant 1 an. Par la suite 

la mise à niveau sera payante. 

 

« Quelles améliorations dans cette 

nouvelle version ? » 

La réapparition du menu « Démarrer » 

et la refondation de son apparence 

constitue la première évolution notable  

en même temps que l’affichage des 

applications sur le Bureau. A cela, 

s’ajoute la possibilité d’avoir plusieurs 

Bureaux Windows, un nouveau navigateur 

ou encore un assistant vocal. 

 

« Est-il vraiment utile de passer à 

Windows 10 ? » 

Comme à chaque sortie d’un nouvel 

appareil ou d’un nouveau système 

d’exploitation, il convient avant tout de 

prendre son temps pour l’évaluer et 

connaître ses qualités et ses défauts 

afin de faire son choix en âme et 

conscience. Vous avez 1 année, le temps 

pour vous de voir venir et de vous 
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renseigner sur cette nouveauté, voire de 

tester ce nouveau système dans nos 

Cyber-bases.  

De plus, ce délai vous permettra de 

réfléchir à une évolution non 

négligeable : l’accès aux données 

personnelles. En effet, de plus en plus, 

via nos smartphones, nos tablettes, nos 

services en ligne (messagerie, cloud…), 

nous confions nos données personnelles à 

des tiers, parfois sans même le savoir 

(playstore, compte google,…). Windows 

10 semblerait franchir ce cap pour les 

données présentes sur l’ordinateur, ce 

qui n’est pas anodin et qu’il convient 

d’avoir en tête. 

Enfin, sachez que votre système actuel 

continuera de fonctionner au-delà de ce 

délai. 

 

« Je sais plus trop. Où pourrais-je 

me renseigner dans les prochaines 

semaines ? » 

Comme pour toutes questions 

concernant les outils numériques et 

particulièrement dans ce genre de cas, 

le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez se 

tient à votre disposition et vous informe 

des nouvelles importantes via son blog au 

sein duquel vous pouvez d’ores et déjà 

trouver un document complet sur 

Windows 10 (partie « Ressources et 

Téléchargements »). 

 

Pour conclure, un simple conseil : ne pas se précipiter, venir discuter avec nous et 

tester ce fameux Windows 10 avant de faire son choix. Nous prévoyons d’ailleurs des 

ateliers gratuits dédiés à ce sujet (tests, conseils personnalisés…) pour le mois de 

septembre. Laissez-nous vos coordonnées et nous vous contacterons lorsque des dates 

seront fixées. 

 

* Vocabulaire 
Mise à niveau : passage à une version plus récente avec des changements notables 
(parfois payant, par exemple dans le cas d’un antivirus gratuit) 
Mise à jour : légère modification d’un programme, d’un système, par exemple dans le but 
de corriger des failles de sécurité (les mises à jour sont très majoritairement 
gratuites) 

Nous contacter : 
 

CyberCentre Orthez  
2 rue Pierre Lasserre (rdc Centre 
socioculturel) 
0559672561 
 
CyberBase Mourenx 
20 Place du Béarn 
 
 
 
 
 
 

 
Site internet /blog  
cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

Courriel : 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

0559717116 
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RECHERCHE-PRODUCTION-EMPLOI 
 

D’ici la fin de l’année, la plateforme 

chimique CHEMSTAR’UP sera entièrement 

occupée. 5 sociétés, publiques et privées, y 

auront installé une quarantaine de 

chercheurs. 

La CCLO est à l’initiative de la création de 

Chemstart’up. Elle en a été le maître 

d’ouvrage et l’a partiellement financé (avec 

d’autres collectivités et des sociétés 

privées). Aujourd’hui, la collectivité 

souhaite marquer symboliquement 

l’installation de ces entreprises à travers la 

mise en ligne d’un dossier numérique sur le 

thème de la recherche. 

Sa réalisation a été confiée au CSTI Lacq 

Odyssée ; il est à télécharger sur le site  

cc-lacqorthez.fr. 

Ce dossier raconte l’histoire du bassin 

industriel à travers le prisme de la 

recherche. 

De cette mise en perspective, il ressort 

que quelle que soit la période, le rôle de la 

recherche et de l’innovation scientifique y 

apparaît comme un élément essentiel à la 

bonne santé du site industriel, à sa 

pérennité et à son développement. 

La recherche est un préalable obligatoire à 

la création d’emploi. 

C’est en substance ce qu’expliquent le 

Président Cassiau-Haurie et le vice-

Président en charge de la recherche Jean-

Pierre Dubreuil, dans l’éditorial qui ouvre le 

dossier : « recherche-production-emploi : 

un triptyque gagnant». Il y est question de 

la nécessité de la recherche et de 

l’innovation et de la volonté politique des 

élus pour agir et pour créer une synergie 

entre tous les acteurs du développement 

économique pour porter les projets qui 

seront les emplois de demain. Exemples de 

ces actions : la création de la licence 

professionnelle à Mourenx pour laquelle la 

CCLO est intervenue auprès de l’Éducation 

Nationale, la construction de Chemstart’up, 

la convention avec l’UPPA, etc. 

 

 

CINQ SOCIÉTÉS À CHEMSTART’UP 

 

2 modules - M2I Développement, 

Melchior Material Life Sciences 

M2I pratique des activités de recherche 

et développement en chimie fine et 

formulations. Elle est présente dans 4 

secteurs : la santé humaine, la protection 

biologique des cultures et des plantes, la 

santé animale, la cosmétique. 

 

3 modules – Physico-chimie des 

Interfaces Complexes (PIC) 

Laboratoire commun TOTAL – CNRS - 

ESPCI-UPMC. Coopération à des travaux de 

recherches communs entre l’Ecole de 

Physique et de Chimie Industrielles de 

Paris, PIC développe des recherches sur 

les interfaces pétrole-eau-roche pour la 

production et l’exploitation des 

hydrocarbures. 

 

1 module – BGH 

Cette société propose une innovation de 

rupture dans le traitement de l’eau par la 

voie « gaz hydrates ». À Chemstart’up, un 

pilote sera installé pour une durée de 18 à 

24 mois, avant investissement sur une unité 

industrielle test. La solution BGH s’inscrit 

dans les technologies de rupture 

parfaitement adaptées aux stratégies 

environnementales « zéro rejet ». 

 

1 module – SCE France : Stockage et 

Conversion d’Énergie France - Filiale 

100 % HYDRO-QUÉBEC (Canada) 

À travers ses activités de recherche et de 

développement dans le domaine du 

stockage et de la conversion d’énergie, SCE 

France développe, seule ou avec des 

partenaires industriels, des systèmes 

industriels de stockage d’énergie et ses 

diverses composantes, incluant de nouveaux 

électrolytes pour des applications à haut 

voltage et à haute température 
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• 1 module - CANOE : plateforme 

technologique régionale 

activité de recherche et développement 

sur des matériaux polymères 

thermoplastiques ainsi que sur des dépôts 

couches minces par spray. 

L’AMÉNAGEMENT DES LABORATOIRES 

L’installation de ses sociétés nécessite des 

aménagements des laboratoires. 

Coût global des travaux : 1 million d’euros 

environ 

 
 

ORTHEZ : OUVERTURE DE L’ESPACE EMPLOI 

 
Depuis la fermeture de la Maison de 

l’Emploi et de la Formation (MEF) d’Orthez, 

en janvier dernier, la CCLO agit pour 

maintenir un service public de l’emploi à 

Orthez. 

La CCLO a assuré :  

- La continuité des permanences - En 

mettant gratuitement à disposition 3 

bureaux situés dans les locaux de la CCLO 

voisine, la collectivité a permis aux 

structures de poursuivre leurs missions 

auprès de la population Orthézienne.  

- La continuité de financement - A ce 

jour, parmi les acteurs de la MEF, seule la 

CCLO a maintenu une somme équivalente en 

faveur des structures d’aides au retour à 

l’emploi. En l’occurrence la subvention 

versée avant à la MEF sera versée au PLIE 

afin de financer le poste de salarié chargé 

de suivre les clauses sociales.  

- Un soutien logistique - La CCLO a 

participé au déménagement de la Mission 

locale et financé la signalétique du site.  
 

MISE À DISPOSITION GRATUITE DES 

LOCAUX 

 

Ces actions, guidées par la volonté 

politique des élus, se sont concrétisées 

le 5 mai avec, avec l’ouverture de 

l’espace emploi, dans les anciens locaux 

de la MEF.  

 

 

L’Espace Emploi est situé avenue du Pesqué, 

dans un immeuble de la CCLO. Il accueille 

plusieurs structures d’accompagnement au 

retour à l’emploi, dont la Mission Locale qui 

en sera le pilier.  

Les 200 m
2 
de locaux qu’occupe l’Espace 

Emploi sont mis à disposition 

gratuitement de toutes les structures 

par la CCLO.  

La collectivité demande simplement le 

paiement d’un forfait de charges annuel 

(hors frais téléphoniques et Internet) 

comprenant eau, électricité, entretien des 

extincteurs, nettoyage des vitres, etc… 

 

LE DÉMÉNAGEMENT DE LA MISSION 

LOCALE  

Les bureaux de la mission locale ont 

déménagé de l’avenue Georges Moutet à 

l’avenue du Pesqué. Pourquoi ?  

- pour assurer la continuité de la gestion et 

de l’organisation des permanences des 

divers partenaires de l’emploi, de l’insertion 

professionnelle et du développement 

économique. 

- pour reprendre, grâce au gain d’espace, 

l’animation de l’EMA (Espace Métiers 

d’Aquitaine), animé précédemment par la 

MEF à Orthez (mais portée par les 

Missions Locales de Mourenx et d’Oloron).  

Cet espace comprend une multitude de 

documentation sur les métiers et va 

permettre d’accueillir des expositions thé-

matiques (dates et listes récupérables 

auprès de l’accueil de la Mission Locale à 

Orthez).  

- pour développer de nouveaux dispositifs 

en faveur de l’insertion professionnelle des 

jeunes. En tant que permanent du site, la 

Mission locale assure aussi l’accueil du 

public et coordonne les différentes 

permanences des partenaires. 
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LES STRUCTURES DE L’ESPACE EMPLOI  

 

- Le PLIE (Plan Local d’Insertion Emploi) : 

l’équipe propose un accompagnement 

individualisé jusqu’à une insertion 

professionnelle vers un emploi, une 

formation qualifiante ou une création 

d’entreprise. Par ailleurs, la structure a 

repris la gestion des clauses sociales dans 

les marchés publics. Il s’agit d’un dispositif 

appliqué par les collectivités qui permet de 

réserver des heures de travail issues de la 

commande publique à des personnes ren-

contrant des difficultés d’accès à l’emploi. 

Permanences : tous les mardis et les jeudis. 

 

- CAP EMPLOI est au service des 

personnes handicapées et des employeurs. 

Permanences : mercredi après midi et 

jeudi toute la journée.  

 

- La Chambre de métiers et de 

l’artisanat (CMA) tiendra ses permanences 

tous les mercredis. 

 

- La Chambre de commerce et 

d’industrie (CCI) tiendra ses permanences 

tous les mardis matin et jeudis matin, ainsi 

que le mardi toute la journée tous les 15 

jours.  

 

- BEARN CREPI, réseau d’entrepreneurs 

pour l’emploi des jeunes, tiendra ses 

permanences le jeudi de 10h à 11h tous les 

15 jours. 

 

- ACOR est un organisme de formation et 

de conseil en santé et sécurité au travail. Il 

tiendra ses permanences le jeudi de 9h à 

10h, tous les 15 jours. 

 

-Le CIBC, réseau européen de 

l’orientation tout au long de la vie et de la 

sécurisation des parcours professionnels 

recevra sur rendez-vous. 

 

Pour plus d’informations sur ces 

permanences :  

Tél : 05.59.69.21.13 / 

accueil.orthez@missionlocal-tm2o.fr
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE 

 

INSOLITE « Les vaches de race béarnaise sur les hauteurs de 

NOARRIEU » ! 

 
Depuis quelques temps sur les hauteurs de 

Noarrieu nous pouvons observer 2 jolies 

vaches qui dépareillent un petit peu au 

milieu du troupeau de normandes de la 

ferme "Lait p'tits béarnais". 
Ces deux paires de cornes sont arrivées en 

guise de cadeau pour les 40 ans de Fanny. 

Elles font parti en réalité des dernières 

représentantes de la race des vaches 

béarnaises. En effet cette race est en voie 

de disparition (300 000 têtes au début du 

XXième pour environ 200 aujourd'hui) qui 

plus est la majorité des propriétaires de 

vaches béarnaises sont proches de la 

retraite. Cette déclinaison rapide de la 

population des béarnaises s'explique par le 

"progrès" de l'homme, lors de ces 

dernières décennies, qui a voulu 

sélectionner certaines races avec des 

qualités bien spécifiques (lait, viande,...) au 

détriment de la diversité génétique. 

Les béarnaises servaient aux travaux des 

champs avant d’être remplacées par les 

tracteurs, d’où leur disparition très rapide. 

Chaque ferme avait quelques vaches qui 

faisaient également un veau par an et un 

peu de lait pour la famille. Dans les 

Pyrénées, elles étaient traites pour 

fabriquer du fromage mixte. Elles sont 

dociles, rustiques, intelligentes et 

déterminées. On observe bien leur 

caractère travailleur lorsqu'elles prennent 

la tête du troupeau de Fanny et Jean-

Baptiste.  

 

 
 

Fanny garde l'espoir de faire du fromage 

au lait de béarnaises et pourquoi pas d’en 

dresser une paire au joug ! 

Fanny et Jean-Baptiste ne prévoient pas de 

croiser leurs béarnaises mais plutôt de les 

faire inséminer et ainsi pérenniser la race. 

On salue cette initiative qui permet  de 

maintenir une partie de notre culture et de 

notre patrimoine mais aussi qui nous offre 

l'occasion de voir le drapeau béarnais en 

réel tous les jours ! 
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AGRICULTURE D’AUJOURD’HUI 

 
LIONEL SARAIVA 

 

 C'est à 21 ans que Lionel s'est donné les 

moyens de réaliser son rêve... s'installer 

sur une exploitation agricole. 

 

Depuis tout petit déjà, le plaisir de la 

ferme est pour Lionel une évidence : 

A l’âge ou les petits garçons jouent aux 

petites voitures, lui il côtoie de près les 

tracteurs et autres machines agricoles 

grandeur nature, grâce à son grand-père 

maternel patron des établissements 

CRABOS à Castetis, 

C'est chez sa tante qui possède une 

exploitation à Lanneplaa qu'il passe aussi 

beaucoup de son temps libre et cette vie 

de travail au grand air est plus que tout ce 

qu'il veut faire. 

 

Lionel qui est l’aîné d'une fratrie de trois 

enfants, ne vit pas dans une famille 

d'exploitants agricole, ce qui peut 

compliquer la mise en place de ses projets 

d'avenir : posséder sa propre ferme. 

 

 
 

Après des études à la Maison Familiale et 

Rurale de MONT, ou il obtient d'abord un 

BEP Agricole puis un BAC Professionnel, il 

projette de poursuivre en BTS. Mais une 

opportunité se présente à lui et entre 

continuer une formation scolaire et 

démarrer dans sa vie active, le choix pour 

Lionel est rapidement fait. 

Maurice Laherrere, qui possède une 

exploitation et des bâtiments au quartier 

Lacarrère à Castetis, cesse son activité. 

Lionel  voit là une chance à saisir, pouvoir 

s'installer dans son village. 

Dans l'urgence de la situation, il effectue 

son stage de fin de formation de 4 mois 

obligatoire chez Maurice Laherrere, tout 

en construisant son dossier administratif 

indispensable à la succession. 

Ce grand saut n’inquiète pas Lionel qui 

fonce dans son projet de vie. 

Grâce aux aides et prêts bonifiés qu'il a 

bénéficié pour son installation, il a pu louer 

les 22 hectares de terre et les bâtiments 

et le 1er janvier 2009, Lionel est à la tête 

de son exploitation. 

 

Aujourd’hui, il exploite 48 hectares dont 

38 ha en fermage et 10 ha dont il est 

propriétaire. 

Avec la nouvelle réforme de la PAC 2015 

(Politique Agricole Commune) obligeant de 

diversifier les cultures, il produit entre 

autre : du maïs semence, du maïs 

consommation, du soja, de l’orge et du 

tournesol. 

En juillet et août, il embauche une vingtaine 

d'employeurs saisonniers  pour le castrage 

du maïs semence. 

Pour son matériel agricole, Lionel fait 

partie de la CUMA de Candau (Coopérative 

d’Utilisation du Matériel Agricole) dont il 

est le président. La CUMA regroupe des 

agriculteurs qui investissent ensemble dans 

du matériel  et s’organisent pour utiliser 

ces équipements sur leur exploitation. 

Il a également acheté du matériel seul ou 

en copropriété. 

Et ce n’est pas tout ! En période hivernale, 

Lionel gave près de 300 canards, de 

décembre à février. L’abattage est réalisé 

par l’Adapei de Baigts de Béarn et sa 

clientèle, uniquement des particuliers, 
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venus du bouche à oreille, peuvent lui 

acheter des canards entiers, avec ou sans 

foie, ou même déjà cuisinés 

(transformation réalisée par Mont Blanc de 

Sault de Navailles). Dans le futur, il 

souhaite continuer à développer sa surface 

d’exploitation et augmenter son activité de 

gavage. 

 

Pour Lionel, heureux de faire le métier qu'il 

a choisi, cette vie très prenante ne doit 

pas l’empêcher de profiter de sa jeunesse. 

L’entraide entre agriculteurs est 

importante afin de pouvoir disposer de 

week-end de repos ou de vacances, mais 

aussi au quotidien. 

 « Se donner les moyens d'aller au bout de 

ses rêves !! » 
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HISTOIRE 
CASTETIS A TRAVERS LES ANS    (D'après les écrits de René CANGRAND) 

 

 
En parcourant les registres, on constate la 

disparition d'un bon nombre de maisons à 

partir du milieu du siècle dernier. D'autres, 

par contre, entretenues et restaurées, ont 

conservé depuis plus de 3 siècles le nom de 

Maison et de la famille. Par exemple, 

MELIOU LATAPY, MOUTET FORTIS.  

 

 
 

En 1690, cette première maison s'appelait 

"lou barbé", elle était habitée par Jean de 

la Tapy, "meste sirurgién". Les fonctions de 

chirurgien consistaient à pratiquer des 

saignées sur des malades qui avaient des 

"cop de sang", de réduire des fractures, 

pose des ventouses, toutes opérations bien 

rudimentaires à l'époque. Ce praticien 

faisait aussi office de barbier. C'est sans 

doute pour cela qu'on dénommait sa maison 

"lou barbé". Le nécessaire à raser n'était 

pas possédé par tout le monde. 

 

 La plupart de ces demeures anciennes 

portent gravé dans la pierre l'année de leur 

construction: chez Fortis: 1707, Château 

de Candau: 1600. D'autres demeures 

peuvent être aussi anciennes mais leur 

restauration dans le temps a pu modifier la 

date. 

 

 Bien avant 1789, plusieurs familles ont 

exercé des fonctions municipales et 

administratives. Elles ont du influencer 

leur temps. Au long des siècles, la famille 

seigneuriale de Nays Candau est au service 

du roi, dans l'armée et l'administration.  

 

La commune avait à sa tête des jurats. Ils 

étaient assistés d'assesseurs ou 

"députats" délégués des quartiers. Deux 

gardes étaient chargés de l'exécution des 

décisions. Les plus importantes étaient 

prises avec la communauté assemblée. 

Durant les années 1700, ont été jurats: 

Pierre de Saudeing, Bertrand de Foussats 

de Balisard, Pierre Moutet Fortis, Pierre 

Bualé, Pierre Vergez, dit Lafleur, Pierre 

Poumé dit Hurterot, Jean Méliou dit Latapy, 

Jean Vignolles dit Saudeing, Lafitte dit 

Labère, Sallefranque dit Loustau, Luchou 

Layus.  

 

A partir de 1771, David de Pétriat ancien 

procureur au Sénéchat (tribunal) d'Orthez 

figure comme Maire de Castétis. Cette 

fonction n'était pas élective, elle 

s'achetait de part un arrêté royal de 1692. 

Le royaume, toujours en recherche 

d'argent (Et oui déjà!!! NDR), avait trouvé 

l'astuce de vendre diverses fonctions, 

charges, titres de noblesse ou honorifiques. 

Ceux-ci pouvaient aussi récompenser les 

services civils ou militaires que les nobles 

accomplissaient au service du Roi. Un 

historien signale qu'en 1718, le titre de 

Marquis fût octroyé à la famille Nays 

Candau. Certains membres ont porté le 

titre de Baron, de comte à diverses 

époques.  
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 
 

 

La saison 2014/2015 s'est achevée! Elle 

sera à classer dans la catégorie des 

"bonnes" années. 

 

Sur le plan sportif, les filles montent en 

niveau, sont championnes en "Honneur" 

et ont atteint la finale du Trophée 

Départemental perdue sur la fin face 

aux redoutables voisines de Ramous-

Baigts. Les Benjamines ont été défaites 

en finale du championnat. Nos 

footballeurs ne sont pas restés inactifs 

non plus avec les U15 qui ont remporté la 

Coupe de l'Amitié et perdu en finale du 

championnat. Les séniors à 7 (sous 

réserve) ont remporté leur championnat. 

Plus largement, aucune équipe de l'USCG 

n'a déclaré forfait tout au long de la 

saison et toutes les équipes engagées se 

sont soit maintenues soit accèdent à 

l'étage supérieur! 

 

Bravo à toutes et tous et notamment 

aux bénévoles qui oeuvrent sans relâche 

semaine après semaine que ce soit sur le 

plan sportif ou pour les activités de 

l'ombre. 

 

Bonnes vacances à tous et à très vite 

pour une nouvelle saison! 

 

SECTION FOOTBALL 
 

Equipes Séniors  

 

 Equipe A  

 Inscrite en promotion 1ère division, 

notre jeune équipe fanion termine à une 

honorable 4ème place sur 12 à 4 petits 

points du 1er. 

 A noter également, un très joli parcours 

en coupe. 

Le bilan est très positif, avec une équipe 

jeune, USCG a un bel avenir devant lui ! 

 

 Equipe B  

Saison compliquée pour nos réservistes 

qui néanmoins réussissent à se maintenir 

en 2ème division après la montée de la 

saison précédente. Le maintien a été 

acquis sur la fin de saison grâce à des 

victoires importantes. Bravo à tous et 

notamment à Arlindo SARAIVA et 

Serge DUVIGNAU qui prennent du recul 

à l'issue de cette saison. 

 

Equipe C (à 7) 

Les saisons se suivent et se ressemblent 

pour notre équipe C qui termine 1ère de 

sa poule !   Félicitation à toute l’équipe 

qui a enchainé les victoires tout au long 

de la saison … 

 

Equipe Vétérans 

Une défaite au 1er et dernier match … 

sinon que des victoires !!! Belle saison et 

félicitation à eux … 

  

Equipes de jeunes 

 

- U7 

Un bon effectif dans cette catégorie (+ 

de 25) où les enfants découvrent le 

football lors des séances d’entraînement 

et des plateaux lors des rencontres avec 

d’autres clubs. 

 

- U9 
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Une petite dizaine de licenciés a 

constitué l’effectif cette saison. 

Espérons que les opérations «portes 

ouvertes » du mois de mai portent leurs 

fruits. 

 

- U11 et U13 

Ces deux catégories étaient toujours en 

entente avec l’E.S.P. (Biron/Maslacq). 

Trois équipes en U11 et même chose en 

U13. Bravo aux éducateurs qui ont su 

gérer les effectifs importants. 

 

- U15 

Saison de transition. L’effectif réduit 

nous a obligé à présenter une équipe à 

sept. Saison très satisfaisante avec la 

victoire en finale de la coupe de l’Amitié 

et défaite en finale du championnat. 

Bravo à l’encadrement et aux joueurs 

pour avoir gardé le cap. 

 

 
 

- U17 

Bonne saison pour ce groupe assidu et 

réceptif qui continue sa progression.  

 

- Aspects positifs : 

 

Plusieurs éducateurs ont suivi les 

formations dispensées par le district, 

bravo à :  

 

- Yannick Jouanlong et Thomas Poustis 

U7 

- Nicolas Lagardère et Yannick 

Jouanlong U9 

- Nicolas Moinot U13 

- Antoine Leclerc U15 

- Carlos Jacinto et Mathieu Bernardin 

Seniors 

 

De jeunes éducateurs ont intégré 

l’encadrement, à savoir : 

 

- Mathieu Chinsi, Baptiste Maunas, 

Thomas Poustis, Nicolas Lagardère,  

Bastien Saraiva, Antoine Leclerc. 

 

Objectifs saison 2015/2016 

 

Notre demande de « Groupement de 

Jeunes » a été acceptée par le district 

des Pyrénées puis par la ligue 

d’Aquitaine. C’est la suite logique de 

l’entente déjà existante avec l’E.S.P. 

(Biron/Maslacq) pour les U11 et les U13. 

Ce groupement concerne les catégories 

U11 à U17 et permettra de fidéliser nos 

jeunes, de constituer des équipes sans 

distinction d’appartenance, de 

mutualiser les structures d’accueil et 

d’étoffer, tant en quantité qu’en qualité, 

l’équipe d’éducateurs. Un bureau a été 

constitué, l’organigramme technique est 

en cours de finalisation, l’organisation 

générale va se mettre en 

place progressivement. 
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SECTION BASKET 

 

 

 
CHAMPIONNES !!!!!! 

 

Fin de saison de folie du côté de la 

section basket ! 

 

Seniors filles :  

Elles remportent le championnat 

Départemental Honneur en battant 

l'équipe de Lescar à Urcuit au final d'un 

match intense le 17 mai. 

 Le 14 mai, elles sont déjà en 

compétition pour la finale du Trophée 

des Pyrénées Atlantiques  aux arènes 

d'Arzacq : Face aux voisines de Ramous 

Baigts qui évoluent deux catégories au-

dessus,  elles s'inclinent avec les 

honneurs. 

 Bravo à cette équipe senior, avec à sa 

tête Gilles Meyniel et Agnès Clave, pour 

cette saison sur les chapeaux de roues. 

Ce groupe qui n'a pas été épargné par 

les blessures, a trouvé du soutien auprès 

des juniors afin de compléter son 

effectif et terminer  de belle manière, 

en accédant au niveau A la saison 

prochaine. 

En septembre, deux équipes seniors 

filles seront engagées. 

 

 A l'image des « Grandes », les équipes 

de jeunes ont eu  un très joli parcours, 

les couleurs du club ont brillé ! 

 

Benjamines : Elles ont échoué au pied 

de la plus haute marche du podium. Face 

à Lahourcade et au terme d'un match 

durant lequel elles n'ont rien lâchées, 

elles s'inclinent de deux petits points. 

Après avoir brillamment mené au score ; 

elles ont lâché dans un final des plus 

stressant dans la salle de Salies.   

 

 
 

Les Poussines 2 à Orthez  et les 

Minimes qui recevaient Sames ont 

stoppé leurs parcours en  quart de finale 

du Challenge. 

 

 
 

Toutes ces équipes ont fait déplacer les 

foules pour les encourager. Dans la 

victoire ou la défaite, des bravos 

s'élevaient des tribunes, félicitant la 

performance des joueuses mais aussi le 

travail de tous les éducateurs. 

 

Cécile Leclerc (éducatrice école de 

basket) et Valérie Lacouture 

(éducatrice minimes), ont suivi une 

formation «  d'assistant mini basket ». 

 

Label Départemental trois étoiles pour 

l'école de Basket : Après l'obtention de 
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la première étoile en 2013, c'est grâce à 

un dossier regroupant tous les critères 

nécessaires, et au vu du travail effectué 

sur le terrain, que Saureya et Clothilde 

ont, après la visite de membres du 

Comité de Basket, obtenu les trois 

étoiles. Récompense la plus relevée pour 

les écoles de basket. C'est avec fierté 

que l'Oriflamme trône dans la salle.  

 

 
 

Une École de Basket qui entre plateaux, 

grand Noël, journée du mini basket et 

championnat mini poussines a eu une 

saison bien remplie ! 

 

Les poussines 1 et  les juniors ont 

terminé leur saison officielle plus tôt ne 

participant pas à des phases finales. 

Mais très motivées, les filles ont 

continué à s’entraîner et se retrouver 

sur le terrain. 

 

Seniors garçons : Après un début de 

saison  en haut de tableau, la seconde 

partie a été plus relevée et les résultats 

positifs ne sont plus au rendez-vous.  Un 

niveau de jeu plus intensif qui permet 

aussi de progresser. Ce groupe motivé 

qui, dès septembre reprendra le chemin 

des terrains. 

 

Carnet rose : Bienvenue à Célia qui 

vient agrandir la  famille de Mélanie 

Lopez, éducatrice des Benjamines. 

Félicitations. 

 

Les portes ouvertes  rendez-vous 

incontournable, se sont déroulées les 

matinées des 16 mai et 13 juin et ont 

permis à de nouvelles jeunes filles de 

venir s'essayer à la pratique du basket. 

 

Si toi aussi tu es intéressée pour 

rejoindre l'USCG la saison prochaine, 

nous accueillons toutes les années à 

partir de 2010 et jusqu'aux seniors. 

 

Ne pas hésiter à se renseigner auprès 

de Nathalie au : 06 87 38 06 16 ou par 

mail uscg.basket@gmail.com 

 

BONNE VACANCES  A TOUS ET A 

TRES VITE SUR ET AUTOUR DES 

TERRAINS !!

 

 

 

mailto:uscg.basket@gmail.com
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ASSOCIATION DE CHASSE 
 

L’assemblée générale de l’ACCA s’est 

tenue le 19 juin avec une rétrospective 

des faits marquants de la saison écoulée. 

Tout d’abord, un grand coup de chapeau 

à nos chasseurs de sangliers, qui par les 

prélèvements réalisés (21) et actions se 

sont placés sur le devant de la scène. 

A plusieurs reprises, les représentants 

de la Fédération Départementale ont 

cité notre commune en exemple. Le 

travail mené conjointement avec les 

agriculteurs que ce soit par la pose des 

clôtures ou les semis réalisés avec des 

graines  enrobées de répulsif bio 

(piment) a conduit à quasiment zéro 

cultures détruites. 

Au début du printemps devant les 

dégâts occasionnés quotidiennement 

chez un particulier (pelouse et fleurs 

retournées jusqu’à 2 mètres de la porte 

d’entrée), quatre chasseurs ont posé une 

clôture électrique et contribué ainsi au 

soulagement de la propriétaire. Nous les 

remercions pour leur action. 

 

Comptage nocturne 
Il a été observé 53 chevreuils, 12 

lièvres, 6 sangliers, 8 renards, 4 

bécasses et 6 lapins. 

 

Piégeage  
L’agriculture et l’élevage a pour effet 

d’attirer et nourrir toute sorte de 

sauvagine qu’il convient de limiter en 

nombre. 

 

L’état sanitaire de la faune sauvage est 

un sujet d’actualité dont les enjeux pour 

l’élevage, la santé publique et la gestion 

cynégétique de certaines espèces sont 

importants. Plus que jamais, nos piégeurs 

contribuent à l’équilibre des espèces et 

ils ont ainsi capturé : 14 corneilles noires, 

6 pies bavardes, 6 fouines, 53 ragondins, 

24 renards et 1 blaireau. Ce dernier est 

sous surveillance particulière de la part 

de la DDTM et de l’ONCFS. Ainsi, il nous 

a été demandé par la Préfecture de 

localiser les terriers de blaireaux afin 

que ces derniers y fassent des 

prélèvements. Les cas de tuberculose 

observés chez le blaireau sont toujours 

corrélés à des foyers d’infection bovine. 

Dès lors, on ne peut pas exclure un 

risque de recontamination des cheptels 

par cette espèce. 

 

 
 

Repas de la chasse 
Le 5 septembre 2015, nous vous 

convierons, par voie de presse, au 

traditionnel repas des chasseurs. 



 25 

ECOLE PUBLIQUE – 

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
 

Cycle 1 

 

Ecriture de contes 

Tout au long de l’année, nous avons 

participé à l’écriture d’un livre de Contes 

et légendes VECUS avec les autres 

classes de l’association Vivre En Classe 

Unique.  

Les histoires ont été écrites « à 

plusieurs mains » et chaque classe a 

illustré l’histoire dont elle avait imaginé 

le début. C’est ainsi que nous avons 

illustré l’histoire de Chibalié et 

Malestruc qui partent à la recherche de 

l’Epée de la Paix pour sauver un royaume. 

Nous avons utilisé les techniques de la 

peinture, du dessin, du coloriage, du 

découpage et du collage pour fabriquer 

ces images. 

Voici quelques-unes des illustrations du 

conte de la classe maternelle de 

Castétis. 

 

Voyage à Biscarosse 

La pêche lacustre 

D’abord dans la classe, Anne nous a 

expliqué ce qu’on allait trouver dans le 

lac et elle nous a donné des épuisettes. 

Il ne fallait pas parler trop fort ni 

mettre les pieds dans l’eau pour ne pas 

faire fuir les animaux ! 

 

 
 

Killian a pêché une larve de libellule. 

Gabriel, Ethan, Mathis et Baptiste ont 

pêché des touts petits poissons : ça 

s’appelle des alevins. 

Mathieu a trouvé une algue. 

Alix a trouvé une mue d’écrevisse. 

Après la pêche, Anne nous a parlé de la 

chaîne alimentaire du lac. Si un élément 

meurt, tous les autres disparaissent, 

alors on a compris pourquoi il ne faut pas 

verser de gasoil dans l’eau. 

 

La soirée pyjama 

Après le repas du soir, on a dansé en 

pyjama dans la salle de danse du centre. 

Il y avait des lumières colorées et de la 

musique et on a fait des petits jeux : 

-Le jeu des statues : quand la musique 

s’arrêtait, il fallait devenir immobile et 

donner la main aux « magiciennes ». 

Maxime, Ethan et Emma ont gagné. 

-Le jeu des coussins musicaux : quand la 

musique s’arrêtait, on devait s’asseoir 

sur un coussin le plus vite possible car 

Rémy en enlevait un à chaque fois. Simon 

et Tristan ont gagné à ce jeu-là. 

C’était vraiment très amusant de danser 

avec les copains et en pyjama ! 

 

Cycle 2 

 

Article 1 : Montée et descente de la 

dune du Pilat 
On a monté la dune du Pilat, sans 

prendre les escaliers. C’était très rigolo, 

mais dur à monter, on ne faisait que 

glisser !! Notre champion est Swan. Les 

dernières étaient les mamans qui nous 

accompagnaient et arrivées en haut, 

elles étaient toutes rouges !. 
Au retour, on est descendu comme des 

fous, Liam est même tombé la tête la 

première dans le sable comme une 

autruche !!! 
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Quand on descend en courant, on 

s’enfonce dans le sable et c’est bizarre 

on dirait que tout est au ralenti. 

Clotilde 
 

 
 
Article 2 : La dune du Pilat avec des 

superbes cerfs-volants 
En haut de la dune chaque élève a eu un 

superbe cerf-volant que Cathy et 

Virginie avaient construit à l’école. Voir 

les 42 cerf-volants voler en même temps 

c’était magnifique. 

J’avais peur de le lâcher et qu’il s’envole.  

C’était rigolo aussi parce qu’on a fait 

plein de nœuds. 

Thomas 
 

 
 

Article 3 : Jeux dans le centre 

On s’est bien amusé avec les baby-foot, 

les tables de ping-pong, le jeu de l’oie en 

plein air, la marelle, le badminton…. Avec 

Enzo, Mathieu et Thomas, on a joué à la 

Pala sur le fronton. Mathieu chassait 

souvent les mouches ! 
Tristan 
 

Article 4 : La vie dans la chambre 

Dans ma chambre, il y avait Simon, 

Thomas et Yoan. Avant de dormir, on a 

lu l’histoire de Martine et Patapouf. On 

a bien rigolé, on a fait le concours de 

celui qui ronflait le plus fort. Le matin, 

on était les premiers à se réveiller. On a 

joué aux cartes avant de déjeuner. 

Enzo 
 

Cycle 3 

Cross  

Nous avons participé au cross des écoles 

le 11 février au lac de Biron. Il y avait 4 

courses : champignon (750 m), fleur 

(1 000 m), étoile (1 500 m) et éclair 

(2 000 m). C’était trop bien !  

Trottoir en fresque :  

Le lundi 9 mars nous sommes allés à 

Orthez pour dessiner à la craie sur la 

place de la mairie une fresque géante 

pour symboliser la liberté d’expression 

et pour montrer qu’on peut tous vivre 

ensemble. Il y avait environ 2 000 élèves 

et ce jour-là le clip du groupe Trottoir 

d’en face a été tourné !  

 

Irissarry 

 

 
 

Du 11 au 13 mai nous sommes partis en 

classe découverte à Irissarry. Nous 

avons dormi au centre Ospitalea. Tout au 

long du séjour nous avons écouté des 

contes et des légendes du Pays Basque. 

Mardi matin, nous avons visité les 

grottes de Zugarramurdi en Espagne. Ce 

sont les grottes des sorcières. Nous 
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avons exploré les tunnels et glissé sur un 

toboggan sculpté dans la roche. 

Attention au monstre Herensuge !  

 

 

 

L’après-midi nous sommes allés à Saint 

Jean de Luz. Après une balade sur la 

plage, nous avons écouté l’histoire d’un 

marin Peïo qui a vaincu le sort d’une 

sorcière. Saint Jean de Luz était une 

ville de marins aux Temps Modernes, on 

y chassait même la baleine ! Nous avons 

visité l’église de Saint Jean de Luz. Le 

plafond ressemble à une coque de 

bateau à l’envers. Louis XIV s’est marié 

là-bas et depuis la porte par laquelle il 

est sorti a été murée. Nous avons 

acheté des souvenirs.  

Le dernier jour nous avons fabriqué un 

jeu de l’oie avec tous les personnages 

que nous avons entendus dans les contes.  

C’était un séjour très agréable, nous 

avons appris beaucoup de choses et nous 

en garderons de bons souvenirs !  

 

Le 28 mai nous avons enregistré une 

émission radio au collège Daniel Argote 

pour raconter notre classe découverte. 

Nous étions un peu stressés mais 

l’enregistrement s’est bien passé. On 

peut écouter l’émission sur le site du 

collège Daniel Argote.  

Après la Radio, nous avons visité la 

caserne des pompiers pour préparer le 

challenge du petit sauveteur. Nous avons 

vu les différents véhicules de secours 

ainsi que les différents équipements. 

Nous avons essayé les casques ! 

Maîtresse et Patricia sont montées à la 

grande échelle et nous ont pris en photo 

d’en haut.  

Malheureusement le challenge du petit 

sauveteur a été annulé cette année à 

cause de la chaleur.  

 

 
 

Elevage de vers à soie :  

Nous avons observé en classe le cycle de 

vie du ver à soie. Le ver à soie est une 

chenille qui ne mange que des feuilles de 

mûrier, il grandit rapidement. Il mesure 

quelques millimètres après l’éclosion et 

mesure 7 cm après avoir mué 4 fois 

environ. Il tisse alors son cocon avec des 

fils de soie. Dans le cocon, il se 

métamorphose et au bout de 2 semaines 

environ nous avons vu les papillons sortir 

des cocons. Ce sont des papillons qui ne 

volent pas. 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 
 
 

L'association  a conclu cette année 

scolaire par une fête des écoles ouverte 

à tous. 

Un spectacle dynamique, un bon repas et 

une journée ensoleillée ont permis de 

passer un excellent moment. Merci à 

tous ceux qui ont participé : équipe 

enseignante, intervenants, personnels 

des activités périscolaires, parents et 

élèves. 

 

La liste des actions menées est longue : 

- Vente de chocolats en porte-à-porte 

sur les deux communes 

- Photos de classe 

- Vide poussette 

- Marché de Noël  

- Loto (toujours un franc succès!) 

- Fête de l'école (avec jeux) 

 

Les sommes collectées ont permis de 

financer principalement (hors 

transport) : 

 

- Le séjour à Biscarosse (maternelle et 

CP/CE1) 

- Le séjour à Irissary (CE2/CM1/CM2) 

- Des jeux et matériels pédagogiques 

- De nombreux livres et abonnements... 

 

Merci à tous ! 
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VOLLEY BALL 

ASSOCIATION « LA GAYOLE » 
 

Ouf ! Quelle saison difficile pour nos 

équipes, au départ comme à l’arrivée !! C’est 

simple,  au classement il fallait regarder en 

bas du tableau, ou le mettre à l’envers pour 

voir Castétis-Balansun premier. 

Nous avions des adversaires trop forts, 

trop jeunes, trop beaux ; nous, un peu moins 

jeunes, trop beaux aussi, mais surtout 

moins dynamiques. Nos villages ne seront 

pas encore inscrits sur les boucliers cette 

année, ce n’est pas grave, nous remettrons ça 

quand même l’année prochaine, en mieux nous 

l’espérons. Un peu plus de sérieux aux 

entraînements et du « niac » ça devrait le 

faire… 

Nous avons eu un beau week-end de 

finales à Biron, c’est encore Lanneplaa qui l’a 

emporté en 2 catégories. 

Les filles contre St Boes par 3 sets à 0 

Les garçons contre Sarpourenx 3 sets a 2. 

Sarpourenx s’est imposé en mixte contre Lanneplaa 3 sets à 0 

Castétis était spectateur, ce n’est pas mal 

aussi ; on a encouragé les finalistes et fait 

marcher la buvette. 

La soirée s’est terminée par un repas 

apprécié de tous, à Maslacq. Merci aux 

jeunes de Sarpourenx pour la réussite et le 

bon déroulement de ces deux journées. 

 

Le 30 Mai dernier, nous nous 

sommes retrouvés sur le stade d’Argagnon 

pour un tournoi de Volley, invités par nos 

amis de l’Union Béarnaise (3 équipes de 

Castétis Balansun étaient engagées). Agréable journée, sympa, chaude (même 

trop)…surtout en fin de soirée. Paella excellente et bonne musique. 

La saison est terminée et nous attendons avec impatience la prochaine… 

 

Bonnes vacances à toutes et à tous 
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LA RUCHE

 Le 13 juin, la Journée Mondiale du 

Tricot a obtenu un franc succès, si l'on 

considère que le nombre de visiteurs a 

doublé par rapport à l'an passé. 
 

A ce rythme, tout le village sera présent 

sur la Place de la Mairie en 2020 ! Il 

faudra prévoir quelques sièges 

supplémentaires... 
 

Comme prévu, les petites mains 

travaillent actuellement à la réalisation 

d'un ouvrage collectif : une vraie ruche à 

l'ancienne, en tissu, bien entendu, 

entourée d'un essaim d'abeilles 

confectionné au crochet ; les résultats 

obtenus ont semé la bonne humeur lors 

de plusieurs séances, car les insectes 

fabriqués  présentent quelques 

particularités amusantes : chacune 

reconnaîtra la sienne !  
 

 
 

Au cours du mois de mai, La Ruche s'est 

rendue à Mauléon ; au programme, visite 

du château-fort   sous la pluie, le vent, 

le froid ; seul le guide, passionné par le 

sujet restait imperturbable, en chemise 

légère, tandis que certaines d'entre 

nous grelottaient malgré les vestes.... 

Nous avons admiré la ville située en 

contrebas, noyée dans la brume, et la 

visite fut suivie d'un jeu de piste à la 

recherche du restaurant dans les rues 

de Mauléon.  

Après le repas bien mérité, certaines 

ont trouvé chaussure à leur pied dans 

une fabrique d'espadrilles : visite très 

instructive (même si une partie des 

fournitures vient de Chine) car le travail 

se fait sur place, et nous avons pu 

assister à chaque étape de la 

fabrication : dessin et découpage des 

semelles, de l'empeigne, couture des 

différentes pièces, encollage et 

assemblage final : et voilà de belles 

espadrilles pour tous les goûts et toutes 

les bourses.                  
 

A la rentrée  - 1er septembre -  La 

Ruche se penchera sur la décoration de 

la SdF  (lisez "Salle des Fêtes ") pour le 

réveillon proposé par le Comité des 

Fêtes. Les propositions sont nombreuses, 

pour que la soirée soit réussie, espérons 

que chacune reviendra pleine d'énergie 

après de longues vacances d'été. 
 

Chacun sait que les abeilles sont en 

danger, et que certaines, perturbées par 

des produits nocifs, ne parviennent pas à 

regagner leur ruche. Pas de danger de ce 

genre pour celles de Castétis, le plan du 

village ne devrait poser de problème à 

personne, pas même aux nouvelles 

adhérentes éventuelles.  
 

Un dernier mot pour éclaircir une 

"énigme" du mois de janvier : PELERE : 

occupation hivernale qui peut durer 

plusieurs jours, pendant lesquels des 

gens prévoyants (et affamés !) 

transforment en porc un cochon qui 

serait difficile à reconstituer à la fin 

des travaux. Bonnes  vacances pour tous 

ceux qui ont la chance de prendre un peu 

de repos. 
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2015 : année de transition ? Peut-être 

pas. Mais sûrement année charnière pour 

notre association.  

63 membres au compteur ! Chiffre qui 

ne cesse de croître : il faut pousser les 

murs lors de nos retrouvailles !  

Notre local, sis route de Luchou, devient 

trop exigu, surtout que les repas de nos 

DVM (Dernier Vendredi du Mois) sont de 

plus en plus courtisés (25 à 35 membres 

à chaque fois).  

Les travaux à notre nouveau local 

avancent bien, bien que ralentis par les 

fortes chaleurs de ces dernières 

semaines.  

Une bonne partie du gros œuvre est 

avancée grâce à la belle implication d’un 

bon nombre de vaillants.  

Si la main d’oeuvre est gratuite, il faut 

acheter les fournitures et cela se fait 

en autofinancement. Les cachets des 

concerts des Quinz’amics (qui rappelons-

le sont des membres de Los Dos) 

servent en partie à ça. Le reste est tiré 

de nos petites économies (grâce 

notamment aux casétas).  

L’objectif du DVM de septembre à 

Balansun ne sera peut-être pas atteint, 

mais il faut viser les fêtes de Noël dans 

notre nouveau local.  

Au niveau activité (ralenties cause 

restriction budgétaire) et outre les 

DVM, un petit nombre a été en 

reconnaissance aux Pays-de-Galles pour 

le match Galles-Irlande. Il se prépare 

donc un voyage pour Irlande-Galles en 

février prochain pour 30 membres.  

Ensuite une sortie à la novillada à 

Captieux, un excellent w-e dans les chais 

du St-Emilion, le tournoi de volley de 

l’UB, la journée taurine « toros y péñas » 

hélas reportée, la sortie « filles » à 

Bayonne, 2 sorties à la Section., et un 

bon graillou chez Cabéillou pour les 

cantayres.  

En projet, la préparation du « Maraton 

de la Canta » à Balansun le 10 octobre, 

organisé conjointement par la péña (et 

les Quinz’amics), la Mairie de Balansun 

et le comité des fêtes de Balansun.  

Pour les Quinz’amics, gros premier 

semestre avec des prestations choisies 

à Oloron, Lasseube, St Paul les Dax, Pau, 

Artiguelouve, Orthez, Castétarbe 

(manquent d’autres que nous avons dû 

refuser). Prochainement il y aura 

Argagnon, Sauvelade, La Casa, Salles-

Mongiscard, Montaut (40), Siros, 

Balansun…  

 

 
Concert à LASSEUBE 

 

Quinz’amics également à une période 

charnière, car la remplaçante de Michou, 

au bout de 6 mois avec nous, est obligée 

de nous abandonner pour raison 

professionnelle. Une réflexion est 

menée par le groupe afin de trouver une 

solution. A cette heure, la solution 

serait en interne par l’implication d’un de 

nos membres…  

Affaire à suivre…  
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En attendant, profitons de l’été qui a 

bien débuté pour nous avec les casétas 

d’Orthez et qui va se prolonger par 

notre traditionnel pèlerinage à 

Pampelune !  

 

Contact : penalosdos64@gmail.com  

Une visite : 

http://penalosdos.jimdo.com/  

Et Quinz’amics sur la page Facebook ou 

sur Youtube. 

 

 

LES BLAGUES DE DIDI 
 

1. A la retraite on voit la vie en rose bien 

sur  ...... 

 névRose,  Artériosclé'Rose, Fibr'Rose 

 Bon allez mes pots âgés: 

 ça s'a'ROSE  Hi Hi Hi 

 2. Tu es pendu à un arbre par les pieds 

et la corde passe par dessus la branche 

et elle est accrochée au sol à un piquet. 

Mais ton ennemi a placé une bougie qui 

consume la corde, et un lion  affamé 

attend que tu tombes pour te manger. 

Comment fais-tu pour te sauver ? ?  

 

 

Allez, cherchez un peu! ! ! 

Langue au chat ......... 

Tu chantes : « Joyeux anniversaire » là 

le lion souffle sur la bougie et et et t'es 

sauvé ! ! ! Hi Hi Hi. 

 3. Un homme se présente pour un emploi. 

Après l'entretien le patron conclu: vous 

êtes embauché; au début vous toucherez 

1200 € par mois, et plus tard une 

augmentation. 

Bien alors je repasserai plus tard ! ! ! 

Hi Hi Hi  

Bonnes vacances pleines de rires. 

 

TELETHON 

 
La mairie et les associations vous 

attendent nombreux pour que cette 

journée soit une réussite.  

Nous recherchons des bénévoles pour 

créer un atelier merveilles, (les 

ingrédients seront fournis). 

Veuillez prendre contact avec Marianne 

Rossi au 06 83 28 47 62. 
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LA MUSIQUE POUR HAITI 
 
L'association La Musique des Mots est 

devenue depuis l'assemblée générale du 

28/03/2015  « LA MUSIQUE POUR 

HAÏTI ». Le siège reste à la Mairie de 

CASTETIS. Si sa vocation reste le 

soutien aux personnes, son but principal 

est de venir en aide aux enfants 

d'HAÏTI. Nous aidons l'ensemble de la 

crèche LA MAISON D'ESPOIR sise à 

Port Au Prince la capitale du pays. Elle 

est dirigée par Madame Mirlande JEAN 

que nous avons rencontré à plusieurs 

reprises tant en Haïti qu'en Béarn. Sa 

crèche est agréée par l'IBERS (La DAS 

Haïtienne). Elle s'occupe, avec son 

équipe, de 44 enfants (en ce moment). 

La situation économique ne s'est guère 

améliorée depuis le séisme de 2010 et le 

prix des denrées alimentaires est en 

constante et sensible augmentation. En 

raison de la baisse importante des 

adoptions, l'âge des enfants s'est élevé 

entraînant des difficultés voire une 

impossibilité d'adoption et donc des 

frais supplémentaires. Leur scolarisation 

est organisée intra-muros et dans les 

écoles du voisinage. 

Notre association compte des familles 

adoptantes mais aussi non adoptantes. 

Nous recueillons des dons de 

particuliers, de mairies et 

d'associations ; nous les remercions 

vivement tous sans oublier la mairie de 

Castétis et la Peña Los Dos. Nous 

organisons aussi des soirées musicales 

afin d'augmenter notre aide financière. 

Nous envisageons la sortie d'un CD avant 

la fin de l'année; le bénéfice intégral 

sera consacré à notre action. Mais nous 

en reparlerons en décembre (une idée de 

cadeau pour Noël ! !) 

Le parrainage individuel n'étant plus 

possible, nous avons opté pour le 

parrainage collectif. Ainsi, notre 

association aide trois enfants : 

CANEJIE CADITSON et REGINALT  

 

Si vous désirez nous rejoindre ou 

apporter votre soutien, vous pouvez 

écrire à la Mairie ou nous contacter au 

06 76 05 70 59. 

Nous vous en remercions par avance et 

vous souhaitons bonnes vacances. 

 Le bureau 
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COMITE DES FETES 

Enquête au cœur des fêtes de Castétis 
 
Rencontre avec Mr GARROS membre du 
bureau du comité des fêtes de Castétis 
qui nous présente le fonctionnement de 
l’association et tente de nous expliquer 
la réussite des fêtes du village. 
Sud-Ouest : Bonjour Monsieur Garros, 

depuis quelques années maintenant les 

fêtes de Castétis prennent toujours un 

peu plus d’ampleur, et on parle 

toujours de réussite. Avez-vous une 

explication à ce succès ? 

Mr Garros : Appelez moi Roland ! C’est 

comme dans une recette de Lionel ; il y a 

de nombreux ingrédients indispensables 

au bon déroulement des fêtes comme un 

comité motivé, un peu d’expérience, de 

bons repas mais avant tout l’élément 

indispensable reste les convives, sans 

eux nous ne ferions rien. Les fêtes sont 

là pour que chacun passe un bon moment. 

C’est d’ailleurs pour cela que nous les 

appelons les convives ; la convivialité est 

vraiment l’état d’esprit qui caractérise 

nos fêtes. Les gens répondent présents 

à toutes nos animations que l’on essaie 

de faire diverses et variées, tant qu’ils 

prennent plaisir cela nous motive à 

continuer. 

Sud-Ouest : Il y a derrière vous une 

grande équipe qui a l’air très 

dynamique. Pouvez-vous nous en 

parler ? 

Mr Garros : En effet, nous sommes 

environ une quarantaine, avec quasiment 

que des jeunes, capables de soulever des 

montagnes quand l’envie leur en prend ! 

Et il faut bien ça pour arriver à tout 

faire durant ce week-end de fêtes où 

l’on dort très peu. Mais comme je leur 

dis souvent personne n’est indispensable 

dans le groupe mais tous, avons un rôle 

important. Et quand un nouveau arrive la 

dynamique de groupe fait qu’il suit le 

rythme. On essaie de l’intégrer au mieux 

et comme les anciens ne sont 

pas toujours disponibles pour 

ça, on attribue un parrain à chaque 

nouveau membre. 

Sud-Ouest : À la tête du comité on 

parle d’un triumvirat, pouvez-vous 

nous en parler un peu plus ? Quel est 

leur rôle ? 

Mr Garros : Ah vous voulez parler des 

trois zozos (ndlr : Mathilde, Lionel, 

Samuel), il faut reconnaître qu’ils font 

ce qu’il faut pour que ça marche bien. Ils 

sont très complémentaires et font un 

travail en amont des événements que l’on 

ne voit pas toujours mais qui est 

indispensable au bon déroulement des 

choses. 

Sud-Ouest : Comment en sont-ils 

arrivés là ?  

Mr Garros : Les Etienne, Agnès, 

Fabienne, Yannick, et les autres ont été 

de bons professeurs. Quand cette 

génération s’est retirée du comité petit 

à petit c’est naturellement qu’ils ont pris 

la place. Après les statuts au sein du 

bureau ont peu d’importance, ce qui 

compte c’est que le boulot soit fait et 

que ça tourne bien !  

Sud-Ouest : Comment avez-vous 

appris à faire vivre le comité ? 

Mr Garros : Et bien on a tous un peu 

appris sur le tas, et puis nous avons 

regardé faire la génération précédente. 

Après on regarde tout ce qu’il se fait 

ailleurs si on voit une bonne idée dans un 

autre village on essaie de l’adapter à nos 

fêtes. Mais ce n’est pas évident, pour 

cela on est obligé d’écumer toutes les 

fêtes du coin pendant l’été, non vraiment 

on n’a pas la vie facile ! 

Sud-Ouest : On parle également d’une 

équipe de jour. Qu’est-ce donc ? 

Mr Garros : En effet nous avons une 

équipe qui « travaille » le jour. Tous les 
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matins ils sont là pour nous aider à 

nettoyer et ranger la salle après les 

festivités de la veille. Heureusement 

qu’ils sont là parce que les jeunes nous 

ne sommes pas tous très efficaces au 

petit matin ! Quand je vous parlais de 

convivialité, même ces moments là se 

font dans la bonne humeur. C’est très 

hétéroclite on y retrouve des hommes, 

des femmes, un maire, et des conseillers, 

des retraités, des agriculteurs, un 

meunier,… et tous pleins de bonne 

volonté ! Et puis une fois le ménage 

terminé c’est l’occasion de casser la 

croûte. Pour eux c’est une façon aussi de 

participer à la fête de se retrouver, de 

blaguer. Mais attention ce n’est pas un 

groupe fermé, tous ceux qui veulent 

venir donner un coup de main au petit 

matin et passer un bon moment sont les 

bienvenus. J’en profite pour remercier 

cette équipe de jour, c’est aussi un 

élément indispensable à la réussite des 

fêtes. 

Sud-Ouest : Chaque année vous en 

faites toujours plus (plus de repas, 

plus de monde, plus de fûts,…) Avez-

vous un objectif en particulier, une 

limite où vous vous dites stop là c’est 

trop ? 

Mr Garros : JB vous dirait nous 
imposer une limite c’est nous provoquer 
pour la dépasser, alors pas de limite ! 

Sinon pas d’objectifs bien précis, que les 

gens prennent encore plus de plaisir 

chaque année et qu’ils soient toujours 

plus nombreux. Nous sommes contents 

quand les gens des villages voisins 

viennent se joindre à nous. Cela dit 

l’objectif n’est pas non plus de devenir le 

Pampelune béarnais ! Plus nous voyons de 

monde et plus nous sommes contents 

alors n’hésitez pas à inviter vos amis de 

l’extérieur et à leur faire partager nos 

fêtes ! 

Sud-Ouest : Existe-t-il un facteur 

plus que vous pouvez nous révéler ? 

Mr Garros : Oui j’en vois bien un. Il 

s’appelle Julien et vient d’un petit village 

de l’autre coté du gave. Je ne vais pas en 

dire plus car tout le monde le connaît et 

il n’aime pas être mis en avant. Mais 

c’est vrai qu’il apporte une dose 

supplémentaire de bonne humeur. Son 

seul défaut c’est son immense succès 

auprès des femmes quinquagénaires, 

toutes voudraient en faire leur gendre !!! 

N’est-ce pas Martine ?! 

Sud-Ouest : Parlez nous du 

programme de cette année ? 

Mr Garros : On maintient les valeurs 

sûres, repas tous les soirs ainsi que 

samedi matin avec le petit déjeuner à la 

fourchette et le pique-nique géant le 

dimanche midi. Sinon nous continuons à 

faire venir des orchestres pour la 

musique vendredi et samedi soir, c’est 

quand même une autre ambiance que des 

sonos ! Il y aura le concours de pétanque 

et le VTT en famille (Merci la family 

Morlaas) le samedi après-midi ainsi 

qu’une initiation au tir à l’arc pour petits 

et grands. Le dimanche sera partagé 

entre du classique et quelques 

nouveautés. Nous retrouverons la 

marche et la randonnée VTT dimanche 

matin. L’après-midi il y aura une chasse 

au trésor dans le village, et nous 

clôturerons ce nouveau millésime par une 

paëlla. Comme je vous disais au début de 

la convivialité et le plaisir d’être 

ensemble. 

Sud-Ouest : Une anecdote à raconter 

pour conclure ? 

Mr Garros : Une anecdote sur Laure ou 

n’importe quelle fille ça serait trop 

facile, alors je vais simplement vous 

rappeler que la légende dit que les fêtes 

de Bayonne qui avaient lieu, il y a 

quelques années encore, en même temps 

que celles de Castétis ont été déplacées 

car nous leur faisions de l’ombre ! 

J’en profite pour remercier tous les 

gens qui participent simplement ou qui 

nous aident de près ou de loin pour les 

fêtes et durant toute l’année. Je ne vais 

citer personne en particulier c’est un 

coup à oublier du monde.  

Merci à tous et à très bientôt…
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